
       

Conseil d’établissement 

     École de la Clé-d’Or 
SÉANCE DU 15 NOVEMBRE 2023 

18H45 
 

 

 

 

Présences :  
 Anne-Marie Gagnon 
 Andréane Lambert-Roy 
 François Proulx 
 Marie-Noëlle Angers 
 Cynthia Cormier 
 Maxime Bégin 
 Judith Talbot 
 Milène Auger 
 Marie-Christine Laflamme 

 
Absence : Marilyn Brousseau 

 
Participante invitée : 

Julie Lessard, directrice 

 
1. PRÉLIMINAIRES 

1.1 Ouverture de la rencontre 
La rencontre débute à 18h47.    

1.2 Présences et vérification du quorum 
Nous avons quorum pour la rencontre. 

 
2. SECRÉTARIAT 

2.1 Secrétariat (proposition d’un horaire) 
François Proulx assurera le secrétariat pour la rencontre d'aujourd’hui. 

2.2 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 Il est proposé, par Cynthia Cormier d’adopter l’ordre du jour. 

 
ADOPTÉ à l’unanimité 

CE23-24/12 

 

PROCÈS-VERBAL 



2.3 Lecture et adoption du procès-verbal du 4 octobre 2023 ( documents) 
Il est proposé par François Proulx d’adopter le procès-verbal du 4 octobre 2023. 

 
ADOPTÉ à l’unanimité 

CE23-24/13 
 

2.4 Suivis au procès-verbal 
Les suivis sont des points à l’ordre du jour ce soir. 

2.5 Déclaration d’intérêts (document) 
Tous les documents ont été remis par les membres cette année.  

 
3. QUESTIONS DU PUBLIC 
Il n’y a pas de public. 

4. CONSULTATIONS – DÉCISIONS 
4.1 Adoption du budget de fonctionnement du CÉ 2023-2024 (@ document séance 

tenante) 

Julie Lessard présente le document explicatif du budget de fonctionnement pour l’année 
2023- 2024. 
 

Il est proposé par Marie-Noëlle Angers d’adopter le budget de fonctionnement du CÉ pour 2023-
2024. 

  
ADOPTÉ à l'unanimité. 

CE23-24/14 

4.2 Approbation du plan d’action et du plan de lutte pour contrer la violence et 
l’intimidation 2023- 2024 (document) 

 
Le plan d’action et le plan de lutte ont été acheminés aux membres du CÉ par courriel. Les 
membres n’ont pas de questionnement par rapport à ce dernier. Le plan d’action sera 
rendu disponible pour consultation par les parents via le site Internet de l’école et le 
prochain Info-Parents. 

 
Il est proposé par Marie-Christine Laflamme d’approuver le plan d’action et le plan de lutte 
pour contrer la violence et l’intimidation 2023-2024. 

 
ADOPTÉ à l'unanimité. 

CE23-24/15 



4.3 Approbation de la planification des contenus en éducation à la sexualité 2023- 
2024 ( document) 

Julie Lessard présente la planification des contenus obligatoires qui seront enseignés par 
niveau. Une lettre préparée par le Ministère présentant les contenus par niveau sera 
acheminée aux parents la semaine prochaine. 

Il est proposé par Marie-Christine Laflamme d’adopter la planification des contenus en 
éducation à la sexualité pour 2023-2024. 

ADOPTÉ à l'unanimité. 
CE23-24/16 

 
4.4 Approbation de nouvelles activités éducatives (@ document séance tenante)  
 

Il est proposé par Marie-Noëlle Angers d’adopter les activités confirmées et prévues 
en 2023-2024 

ADOPTÉ à l'unanimité.           
        CE23-24/17 

4.5 Budget « Aide aux parents »  
 

 Il est proposé par Marie-Christine Laflamme d’approuver le livre illustré d’accueil pour les 
élèves au préscolaire et un budget de 600$ pour la proposition de création de boîtes à outils 
pour les parents. 

 

ADOPTÉ à l'unanimité.         CE23-24/18 
 
 

5. INFORMATIONS 
5.1 Formation obligatoire pour les membres du conseil d’établissement (rappel de 

la date butoir du 30 novembre 2023) 
Les membres ont jusqu’au 30 novembre pour réaliser la formation obligatoire. 

5.2 Présentation des Normes et modalités 2023-2024 (  document) 
Les documents Normes et modalités ont été acheminés aux membres. Il n’y a 
pas de questions. Ils seront acheminés aux parents par courriel prochainement. 

5.3 Présentation du projet éducatif 2023-2027 
Le projet éducatif est présenté aux membres. Il sera acheminé à la Direction 
générale sous peu. Une approbation finale sera réalisée lors de la séance du CÉ du 
mois de décembre 2023. 

5.4 Déjeuner de Noël 
La date ciblée est le mercredi 20 décembre 2023. 

 
  



6. RAPPORTS 
6.1 Rapport du président 

Félicitations à l'équipe de basket-Ball de l'école qui a gagné le tournoi à Pamphile-Le 
May ! Bravo également à Mme Marie-France pour son implication et son engagement 
! On souligne également le travail de l'équipe-école qui a eu à s'occuper des enfants 
pendant une journée sans électricité et sans eau pour une partie de la journée. 
Chapeau!  
 

6.2 Rapport de la direction 

 
6.3 Rapport des enseignantes 

 
6.4 Rapport du service de garde 

 
6.5 Rapport de l’OPP 

Il y a beaucoup de travail à la bibliothèque, on a pu recouvrir 2 boîtes pleines de 
livres, il nous en reste une dernière qui devrait être faite la semaine prochaine. 
 

6.6 Rapport de la représentante au comité de parents 
Voici les faits saillants de la dernière rencontre: 

- Le CSSDN a fait la demande pour la construction de 3 nouvelles écoles primaires et 
2 secondaires. 

-  Il y a eu les élections: Mme. Angélique Paillé de l'école L'envol est la présidente et 
la VP est Jolyane St-Pierre de l'école de L'Épervière.  

- Il y aura à nouveau des conférences pour les parents: en décembre sur la transition 
primaire secondaire et en janvier sur "comment aider son enfant à développer son 
plein potentiel".  

- Il y a eu une discussion sur la transition primaire-secondaire, une résolution a été 
faite pour faire des suggestions pour la faciliter: que tous les programmes offerts au 
CSSDN soient diffusés par courriel à tous les parents, que le site internet soit mis à 
jour et publicisé, que les dates de portes ouvertes soient annoncées en juin et 
republicisées en septembre, que les écoles secondaires aient une date commune 
pour la fin des demandes d'Admission et pour la confirmation du choix d'inscription 
par les élèves, que la possibilité de recréer un évènement commun pour les 
programmes du secondaire soit réfléchie et qu'il y ait un parent du CP sur le comité 
de transition scolaire primaire-secondaire.  

- Dernièrement, plusieurs écoles ont vu leur module de jeux se faire inspecter et 
fermer, il y aura un partage d'informations à venir à ce sujet.  

 
7. AUTRES POINTS 

7.1 Ajouts de varias par un membre : 
7.1.1 Possibilité de compost à l’école 
 
7.1.2 Propositions par un membre du CÉ : présentation Atelier des Rives et offre de 
formation pour le personnel par la Fondation Marie-Vincent. 

 
 
  



7.1.3 Règlement interne relatif à l’inscription et au déplacement des élèves du 
préscolaire, du primaire et du secondaire au CSSDN 
 
Marie-Noëlle Angers propose que les parents des futurs élèves du préscolaire 4 ans 
soient avisés dès l’inscription de la possibilité qu’il n’y ait pas de place pour tous les 
élèves, et ce, dans le but qu’ils gardent leur place en garderie/CPE. 

 
 
                         7.2        Date de la prochaine rencontre : 13 décembre 2023 
                                      
 

8. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
L’ODJ étant épuisé, il est proposé par Judith Talbot de lever l’assemblée à 20h50. 

 

APPROUVÉ à l'unanimité.  
CE23-24/19 

 
 

 
Saint-Antoine-de-Tilly, 15 novembre 2023 

 
 
 

 
  

Julie Lessard, directrice Maxime Bégin, Vice-président 


